

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE SALUD A FORTALECER LA VIGILANCIA Y MONITOREO CONSTANTES SOBRE CASOS SOSPECHOSOS DE HEPATITIS AGUDA DE CAUSA DESCONOCIDA EN NIÑAS Y NIÑOS, CON EL OBJETIVO DE PODER BRINDAR ATENCIÓN MÉDICA INMEDIATA A LA POBLACIÓN DE LA SEN. GEOVANNA DEL CARMEN BAÑUELOS DE LA TORRE Y DEL SEN. JOEL PADILLA PEÑA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO.

De la senadora Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre y del senador Joel Padilla Peña integrantes del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo de la LXV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 58 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someten a consideración de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, la siguiente proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta, respetuosamente, a la Secretaría de Salud Federal a fortalecer la vigilancia y monitoreo constantes sobre casos sospechosos de hepatitis aguda de causa desconocida en niñas y niños, con el objetivo de poder brindar atención médica inmediata a la población, **al tenor de las siguientes**

CONSIDERACIONES:

La hepatitis es una inflamación del hígado que puede causar una serie de problemas y puede ser mortal. La hepatitis aguda tiene diferentes síntomas: gastrointestinales, como diarrea o vómito, fiebre y dolor muscular, pero lo más característico es la ictericia — una coloración amarilla de la piel y los ojos [*] .

El 05 de abril de 2022 se recibió notificación por parte del Reino Unido sobre un incremento de casos de hepatitis aguda de causa desconocida en niños previamente sanos menores de 10 años residentes de Escocia. Una semana después se notificaron casos adicionales bajo investigación en Inglaterra, Gales e Irlanda del Norte [*] .

Hasta el 29 de abril se tenía el registro de 169 casos de hepatitis similares entre niños de 1 mes a 16 años en 12 países: Bélgica, Dinamarca, Francia, Irlanda, Israel, Italia, países Bajos, Noruega, Rumania, España, Reino Unido y los Estados Unidos de América.

Ante esta situación, la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha asegurado que el aumento de los casos de la hepatitis aguda infantil de origen desconocido es un tema “muy urgente” por lo que “Le estamos dando prioridad absoluta a esto y a trabajar muy estrechamente con el Centro Europeo para la Prevención y Control de Enfermedades en la gestión y coordinación”, así lo mencionó Gerald Rockenschaub, director regional de Emergencias de la OMS [*] .

Desafortunadamente, ya existen casos en el continente americano. En Estados Unidos de América se están investigando 109 casos de hepatitis similares en niños, entre los que se han registrado cinco muertes, actualizando una alerta nacional emitida en abril para que los médicos estén atentos a estos casos de la enfermedad hepática [*] . En Argentina se investigan 8 casos sospechosos de hepatitis aguda de origen desconocido [*] . Además, en Puerto Rico se informó que mantienen bajo investigación a un paciente pediatra por un caso de hepatitis aguda de origen desconocido [*] .

En nuestro país, afortunadamente no se tiene el registro de ningún caso de esta enfermedad, pero ya se está alertando sobre la situación. Epidemiólogos llamaron a la comunidad médica y a los padres de familia a estar atentos ante síntomas y signos que alerten de un posible mal hepático, entre ellos, ictericia (piel y mucosas amarillas), dolor abdominal, diarrea y vómitos [*] .

Por su parte, Óscar Flores Munguía, especialista en epidemiología y subdelegado médico del ISSSTE en el estado de México, señaló a este medio que no se debe temer, pero sí aplicar medidas de higiene y protección, como lo que hemos estado haciendo con el covid-19. A su vez, la Secretaría de Salud recomendó lavado de manos con agua y jabón, así como usar alcohol en gel antes y después de preparar alimentos, entre otras medidas [*] .

En el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo vemos con preocupación el aumento en los casos de hepatitis aguda en niñas y niños, pues los daños y consecuencias son terribles. Es prioritario atender y monitorear el desarrollo de esta enfermedad para poder asegurar el bienestar de nuestra niñez.

Por lo anteriormente expuesto, presento ante esta Honorable Comisión Permanente, el siguiente

PUNTO DE ACUERDO:

Primero. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta, respetuosamente, a la Secretaría de Salud Federal a fortalecer la vigilancia y monitoreo constantes sobre casos sospechosos de hepatitis aguda de causa desconocida en niñas y niños, con el objetivo de prevenir y poder brindar atención médica inmediata a la población.

Segundo. - La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta, respetuosamente, a la Secretaría de Salud y a sus homólogas en las 32 entidades federativas a difundir e informar a la población acerca de las medidas preventivas respecto a la hepatitis aguda.

Dado en el Salón de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión a los once días del mes de mayo del año dos mil veintidós

Sen. Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre.

Sen. Joel Padilla Peña.

[*] Organización Mundial de la Salud. *Preguntas y respuestas: hepatitis aguda grave en niños*. Disponible en: <http://www.paho.org/es/noticias/3-5-2022-preguntas-respuestas-hepatitis-aguda-grave-ninos> (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] Organización Panamericana de Salud. *Alerta Epidemiológica: Hepatitis aguda grave de causa desconocida en niños*. Disponible en: <http://www.paho.org/es/documentos/alerta-epidemiologica-hepatitis-aguda-grave-causa-desconocida-ninos-29-abril-2022>, (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] El País. *La OMS alerta de que la nueva hepatitis aguda infantil es un tema “muy urgente”*. Disponible en: <https://elpais.com/sociedad/2022-05-02/la-oms-alerta-de-que-la-nueva-hepatitis-aguda-infantil-es-un-tema-muy-urgente.html>, (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] Forbes México. *CDC estadounidenses identifican 109 casos de hepatitis en niños*. Disponible en: <http://www.forbes.com.mx/cdc-estadounidenses-identifican-109-casos-de-hepatitis-en-ninos/> (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] El Sol de México. *Argentina investiga 8 casos de hepatitis aguda infantil*. Disponible en: <http://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/argentina-investiga-8-casos-de-hepatitis-aguda-infantil-8247335.html>, (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] CNN en español. *Autoridades de Puerto Rico confirman caso de hepatitis aguda en un menor de edad*. Disponible en: <http://cnnespanol.cnn.com/2022/05/07/autoridades-de-puerto-rico-confirman-caso-de-hepatitis-aguda-en-un-menor-de-edad-orix/>, (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] La Jornada. *Especialistas llaman a jefes de familia a estar alerta por síntomas de hepatitis*. Disponible en: <http://www.jornada.com.mx/2022/05/07/politica/007n1pol>, (consultado el 09 de mayo de 2022).

[*] La Jornada. *Especialistas llaman a jefes de familia a estar alerta por síntomas de hepatitis*.